



# LE TRAIT D'UNION PLUDUALAIS

## Dicton du mois

*Juin bien fleuri, vrai paradis.*



### Sommaire :

- Editorial (p1)
- Sécurisation de la rue du Languidoué (p1)
- Note environnementale (p2)
- Sécurité routière (p2)
- Association Déco et Loisirs (p2)
- Les Randonneurs du Languidoué (p2)
- Comité des fêtes (p3)
- Anciens combattants (p3)
- Evénements passés et à venir (p4)
- Nos commerçants (p4)

## Editorial

Chères Pludualaises, chers Pludualais,

Nous voilà au cœur de l'été, cette saison lumineuse et chaleureuse qui invite à la détente, aux rencontres et aux découvertes. C'est avant tout le temps de retrouvailles et des festivités. Les journées s'allongent, les soirées deviennent plus douces. Les fêtes de village, la fête de la musique, le fest-noz, les brocantes invitent les habitants et les touristes à se rencontrer.

Les plus jeunes quant à eux vont profiter pleinement des vacances scolaires.

Les amoureux de la nature ne sont pas en reste, les sentiers de randonnée, les rivières et les plages deviennent des havres de paix où chacun peut se ressourcer. Que ce soit pour une ballade en vélo, un pique-nique champêtre, notre environnement offre un cadre de verdure pour profiter des bienfaits du grand air.

Au mois de juin deux dates à ne pas oublier : il y a 80 ans le 6 juin 1944 une journée où l'histoire bascule une de ces dates où le destin de la France de l'Europe et du monde se sont joués. C'est l'aube de la libération, le crépuscule du nazisme la première lueur d'une aurore nouvelle. Et le 9 juin vont se dérouler les élections européennes. Le bureau de vote sera ouvert de 8h à 18h. Venez nombreux participer à cette élection.

Je vous souhaite de bonnes vacances ensoleillées.

Votre Maire.

## Sécurisation de la rue du Languidoué

Les élus pludualais souhaitent sécuriser la traversée d'agglomération au niveau de la rue du Languidoué. Ils souhaitent porter les travaux de sécurité routière sur un tronçon d'environ 650 m entre l'entrée côté Plehédel et la RD 94 vers Lannebert.

Cet axe routier départemental, RD 79, est en cours de déclassement au profit de la commune (tronçon de 2 km). Le tapis routier sera refait par le département en 2024 (travaux prévus début juillet).

Suite à une consultation, le cabinet de maîtrise d'œuvre ING Concept de Landivisiau vient d'être recruté afin de travailler sur des propositions d'aménagement.

L'idée principale serait de requalifier trois carrefours et éventuellement de compléter par des aménagements permettant de marquer les deux entrées d'agglomération.

A l'issue de la réflexion menée par le cabinet et les élus, les propositions d'aménagement seront présentées aux riverains.



## Note environnementale : « Arbres remarquables de Bretagne : devenez enquêteur ! »



Un inventaire participatif des Arbres remarquables de Bretagne a été mis en place par la Maison de la Consommation et de l'Environnement et ses partenaires, grâce à une carte en ligne, accessible à tous.

La carte interactive et participative arbresremarquablesbretagne.gogocarto.fr/ facilite le recensement du patrimoine arboré breton.

Les 5 bonnes raisons de devenir enquêteur : aller à la découverte du magnifique patrimoine arboré de Bretagne, contribuer à cet inventaire régional et ainsi le faire perdurer, aider à valoriser le patrimoine breton, améliorer la connaissance des arbres remarquables de Bretagne et ainsi permettre leur protection, partager son savoir, ses connaissances et son temps au profit d'un projet associatif en devenant bénévole.

Comment devenir enquêteur ? Vous êtes passionné (e) par les arbres ou en avez fait votre métier ? Contactez la MCE ! L'équipe du projet enregistrera votre inscription : [arbres@mce-info.org](mailto:arbres@mce-info.org) / 02.99.30.35.50. La Mce organisera par la suite une formation pour les nouveaux enquêteurs, sous réserve d'avoir assez de participants.

+ d'info : [www.arbres-remarquables-bretagne.org](http://www.arbres-remarquables-bretagne.org)

## Note sécurité routière : intervention en cours...

Intervention en cours : je ralenti, je m'écarte, j'évite le pire.



Une campagne pour que chacun d'entre nous protège ceux qui au quotidien nous protègent. Ils nous protègent au quotidien sur le bord des routes et des autoroutes, et nous passons sans les voir. Leur métier : sécuriser et entretenir nos routes. Ils sont agents des services de l'Etat ou patrouilleurs des sociétés concessionnaires, gendarmes ou policiers, pompiers, urgentistes ou dépanneurs et risquent leur vie tous les jours. Certaines de ces personnes qui protègent nos déplacements sont blessées et parfois tuées.

Ces accidents sont malheureusement en forte augmentation ces dernières années, aussi la Sécurité routière réunit les employeurs pour lancer une grande campagne de sensibilisation. L'objectif est clair : alerter sur les risques que ces hommes et ces femmes encourrent, tous ces professionnels qui protègent les autres, qui nous protègent tous les jours. Un geste simple pour, à notre tour, les protéger : je ralenti, je m'écarte, j'évite le pire.

En effet, à l'initiative de la Sécurité routière, le code de la route impose depuis 2018 le respect d'un corridor de sécurité. A l'approche d'une intervention en cours sur la chaussée, les conducteurs doivent ralentir, s'écartier au maximum, si possible en changeant de voie. Cette règle est trop peu connue. La campagne de communication se donne aussi cet objectif de mieux la faire respecter.

## Association Déco et Loisirs

L'association Déco et Loisirs propose une nouvelle activité : la marquetterie de paille. Technique ancestrale qui consiste à assembler des brins de paille de seigle de différentes couleurs pour créer des motifs géométriques ou floraux sur des supports très variés. Chaque pièce réalisée est unique.



Pour rappel l'association anime une fois par mois le lundi après midi un atelier d'art floral. Contacts : Martine 06 09 90 39 52 ; Michèle 06 08 07 18 32.

## Les Randonneurs du Languidoué

Les Randonneurs du Languidoué toujours en mouvement.

Du 1er au 8 juin, 37 randonneurs passeront une semaine à Saumur. Randos et visites à l'ordre du jour. Dimanche 23 juin, 34 randonneurs referont le tour de l'Île de Bréhat.

Dimanche 30 juin aura lieu la traditionnelle « Rando-grillades » au lavoir de Pludual.

Les randonneurs donneront un coup de main au comité des fêtes pour ZIK à GOGO le 20 juillet.

Dimanche 11 août grand vide-greniers sur la place de l'église.

Dimanche 22 septembre assemblée générale des Randonneurs.

Les 3, 4 et 5 octobre : 3 jours au bord du lac de Guerlédan.



## Comité des fêtes

Le 11 Février dernier dans la salle Shelburn plus d'une centaine de spectateurs est venue assister au spectacle comique proposé par Jaoset D'Lainti, grosse rigolade et après-midi détente. Le 31 Mars au lieu dit Lespicot, la Chasse à l'Oeuf avec le soutien de la municipalité a réuni environ 70 enfants, qui accompagnés de leurs parents ont déniché les petits lapins et ramassé les œufs en chocolat de Pâques. Le 19 Mai, une trentaine d'exposants s'est installée rue du Petit Pré pour la traditionnelle brocante où chineurs et vendeurs ont apprécié le temps qui s'est maintenu au beau fixe toute la journée.

**Samedi 22 Juin** place de l'église, **fête de la musique** animée dès 19H00 par Karoche and Family et par Silvère Burlot à partir de 21H00. Repas proposé : moules marinières et tarte aux pommes à 12 €, en cas de mauvais temps repli salle Shelburn.



**Samedi 20 Juillet**, nous fêterons la dixième édition du festival **Zik A Gogo**. Au programme pour marquer les 10 ans, 5 groupes : Les Glocos, Les P'tits Yeux, Gérard Jaffrès, Une touche d'Optimisme et sur les changements de plateaux et en déambulation le groupe Panik mais aussi le feu d'artifice offert par la municipalité. Accès aux concerts 5 €, repas + accès aux concerts 15 €, menu : melon, jambon grillé/frites et dessert (réservations conseillées : tickets repas en vente dans les commerces de Pludual et au PMU de Lanvollen). Attention début des concerts à 17H00, précisions fournies avec les programmes qui seront bientôt distribués dans vos boîtes à lettres.

**Appel aux bénévoles** : nous avons réellement besoin de bras sur le festival, en préparation, pour les différents montages et approvisionnements de matériel, mais aussi le jour de la manifestation (des permanences d'une heure trente sur certains postes). Venez nous rencontrer le vendredi 28 juin à 18H30 au stade, et nous rejoindre autour du verre de l'amitié. Nous vous attendons nombreux.

**Samedi 10 Août fest-noz** sur parquet place de l'église avec les groupes : Les Vielles Canailles, Padmada et Korollerien Lannon. Restauration et buvette sur place. En cas de mauvais temps repli salle Shelburn.

Christophe Le Merrer

## Anciens combattants et sympathisants de Pludual

Juin 1944...juin 2024 ... Quatre-vingts ans après, les plages de Normandie ont rendez-vous avec l'Histoire.

En effet le 6 juin 1944, le jour J, commençait la bataille pour la démocratie et la liberté des peuples contre le nazisme. Une bataille qui fut gigantesque, terrifiante, destructrice mais aussi décisive. Elle passa en trombe, laissant beaucoup de villes et villages détruits, pour se propager à travers toute la France.

Le petit contingent de soldats allemands qui s'était installé depuis plusieurs mois confortablement dans le bourg de Pludual, dans le cadre de l'Occupation, quitta précipitamment son cantonnement en ce début du 6 juin...Les Pludualais allaient enfin retrouver leur liberté mais la guerre n'était pas encore terminée.

Ainsi chaque année nous commémorons l'anniversaire du débarquement des alliés en Normandie et rendons un hommage à ceux qui sont morts pour nos libertés.

Cela peut paraître banal aujourd'hui. Pourtant cette année 2024 revêt un caractère particulier. Quatre-vingts ans déjà ! Alors écoutons, toutes générations confondues, les derniers témoins évoquer cet événement de notre histoire et ayons reconnaissance et gratitude envers ceux qui nous ont libérés et permis la victoire pour changer la face de la France et de l'Europe.

André FICHANT

# Bulletin communal de PLUDUAL (PLUA) - JUIN 2024 - N°58

Mairie  
8 rue du Manoir  
22 290 Pludual  
Horaire d'ouverture Médiathèque  
Mercredi : 16h00 à 18h00  
Samedi : 10h00 à 12h00

Horaires d'ouverture secrétariat  
Lundis et jeudis : 13h30-17h30  
Mardis et vendredis : 8h30-12h00  
Mercredis semaines paires :  
8h30-12h et 13h30-17h30.  
Fermé mercredis semaines impaires.

Téléphone : 02 96 20 22 72  
Messagerie : mairie.pludual@orange.fr  
Blog : <http://mairie-pludual.blogspot.fr/>  
Application Mobile Mairie : PanneauPocket  
Directeur de la publication : Yves GUILLEM  
Réalisation : Mairie.

## Evènements passés

### Cérémonie des vœux du maire



### Spectacle comique le 11 février



### Chasse à l'oeuf le 31 mars



### Cérémonie du 8 mai au Monument aux morts



- décoration de Jean MORVAN de la médaille des portes drapeaux -

### Fête des pères et mères le 26 mai



## Nos commerçants

### Bar de la Fontaine : nouveaux horaires d'ouverture.

Lundi, mardi, jeudi et vendredi : 7h30-13h30 et 15h30-20h ; fermé le mercredi ; samedi : 8h-20h ; dimanche : 8h-13h.

Dépôt de pain, colis, pizzas...

## Evènements à venir

**Assemblée générale de l'AS PLOUHA PLUDUAL** : vendredi 14 juin à 19h00 au foyer du stade de Plouha ; journée de cohésion de club : le samedi 15 juin à partir de 10h30 au Stade foot de PLOUHA (tournoi de foot enfants/ parents, jeux de boules, palets, grillades...) ; toute personne souhaitant intégrer le club est la bienvenue : joueur senior, joueur jeune toutes catégories, baby-foot pour l'apprentissage, bénévoles, éducateurs école de foot... ; renseignements possibles au 06-83-24-53-14 ( Mr BECHTEL Yohan).

**Fête de la musique** : samedi 22 juin.

**ZIK A GOGO** : samedi 20 juillet.

**Fest Noz** : samedi 10 août.

**Vide-greniers** : dimanche 11 août.